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REUNION DE LA COMMISSION REGIONALE D’ARBITRAGE 

16 décembre 2024 à 20h00 en visioconférence 
 

Présents : 

Yohan DECLOMESNIL 

Françoise LAPICQUE 

Marc FRIANT (membre + CDA 67) 

Alain PERRON (membre + CDA 51) 

Nicolas PINAS (CDA 08) 

Pierre-Alexandre COUSIN (CDA 10) 

Astrid HOLLÄNDER (CDA 68) 

 

Excusés : 

Jean-Emmanuel LEGRY 

Christophe PORTE 

Alexandra BURRUS 

Isabelle FRIRY 

Corinne STOFFEL 

Catherine GERMAIN (CDA 55) 

Jean-Pierre NAUDIN (CDA 54) 

Jean-Pierre VOYEN (CDA 88) 

Nicolas KUNTZ (CDA 57) 

 

Absents : 

Christophe CHARLIER (CDA 52) 

 

◊◊◊◊◊◊◊◊◊◊ 

 

Le Président, Yohan DECLOMESNIL, ouvre la séance à 20h00 en souhaitant la bienvenue pour cette 

première réunion de la Commission Régionale de l’Arbitrage (CRA) de l’olympiade et remercie les 

membres d’avoir accepté d’intégrer cette Commission. 

 

Il annonce que cette première réunion sera consacrée principalement à l’installation de cette 

Commission et qu’il a souhaité la participation des Commissions Départementales de l’Arbitrage pour 

renforcer les liens avec ces dernières. 

 

 

1. Organisation de la nouvelle Commission Régionale d’Arbitrage 

 

a. Organigramme, membres et fonction 

 

Le président explique les rôles et responsabilité de chacun des membres au sein de la Commission. Un 

organigramme est présenté et se trouve publié sur le site Internet de la Ligue (cf. annexe 1). Le président 

reviendra vers les nouveaux groupes de travail pour expliquer plus précisément les différentes tâches et 

les outils mis à disposition pour effectuer le travail. 
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Une à deux réunions par an seront généralement organisées en visioconférence pour préparer ou faire 

le bilan de chaque phase ou de la saison complète en fonction des différents besoins. 

Des validations sur le fonctionnement général ou le travail spécifique d’une équipe pourront être soumis 

à validation par l’ensemble de la Commission et se feront généralement par mail pour éviter toute perte 

de temps. Il en est de même pour les comptes-rendus des réunions de Commission qui devront être 

validés avant publication sur le site Internet. 

Des décisions plus affinées pourront, par ailleurs, être prises avec le responsable de chaque secteur 

d’activité pour répondre à des problématiques plus ciblées. 

Toutes les communications officielles doivent être centralisées et validées par le président de la CRA qui 

délèguera les tâches administratives au service de la Ligue. 

 

 

b. Relations avec les CDA 

 

Le président souhaite renforcer un peu plus ses liens avec les CDA (relais intermédiaire entre les cadres 

et la CRA), normalement plus présentes sur le terrain. Il doit y avoir beaucoup plus d’échanges et la 

communication pourrait être d’avantage relayée sur les sites Web / réseaux sociaux des CD. 

Il faut que les CD nous remontent les diverses problématiques rencontrées afin de trouver d’éventuelles 

solutions / alternatives ou de cibler leurs besoins. 

 

 

 

2. Préparation de la seconde phase 

 

a. Désignations des clubs JA 

 

La désignation des clubs JA1 a été effectuée en début de saison pour la phase 1. La seconde phase sera 

à préparer prochainement. Nous attendons donc les calendriers des divers échelon (National, Pré-

national et Grand Est Elite). Attention à la journée 6 qui risque d’être modifiée au niveau national par 

rapport au calendrier initial. Les désignations devront être publiées en début d’année 2025. Possibilité 

d’envoyer des désidératas jusqu’au 31 décembre. Pour l’utilisation de GIRPE v2, nous attendrons un peu 

avant de faire des formations sur cette version qui est encore trop peu évoluée par rapport à la version 

1. 

 

 

b. Désignations des cadres sur nos épreuves 

 

• Les désignations des JA2 / JA3 sur nos épreuves régionales sur toute la saison ont été effectuées. 

Une formation SPID Déconnecté v2 est prévue le 9 janvier à 19h30 en visioconférence. 
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• Les désignations des AR sur nos épreuves régionales sont à préparer (Finales Régionales par 

Classement, Finales Régionales des Interclubs, Championnats Individuels du Grand Est). Seuls les 

Internationaux Jeunes du Grand Est ont été fait (60 arbitres par jour). 

 

• AN / AI sur la Champions League / Coupes ETTU : dossier en cours (Etival et Metz). 

 

 

c. Réflexions sur les améliorations à apporter 

 

Valorisation de nos cadres pour susciter de nouvelles vocations : 

• Meilleure communication avec des actions spécifiques des clubs, des CD, des interviews, des 

sorties « inhabituelles » 

• Récompenses selon certains critères 

 

Au même titre que nous avons les récompenses des dirigeants, nous pourrions mettre en place 

également des récompenses aux arbitres et juges-arbitres de la saison selon certains critères à définir. 

Cela pourrait se faire au travers de la cérémonie de remise des récompenses de fin de saison. 

 

Une autre idée proposée par Yohan Declomesnil serait la mise en place d’une visioconférence d’échange 

ouverte à tous (clubs, joueurs, arbitres, juges-arbitres) à une fréquence à définir (tous les 2-3 mois, …), 

pour répondre aux diverses interrogations, suggestion d’amélioration, etc… 

 

Le président mentionne le fait de ne pas hésiter à remonter des informations ou des idées nouvelles 

tout au long de la saison ou de l’Olympiade pour mettre en avant le domaine de l’arbitrage, améliorer 

notre quotidien ou mettre en place d’éventuelles nouveautés sur notre territoire. 

 

 

 

3. Tenues de nos cadres 

 

Plus aucun stock chez les distributeurs / fournisseurs. Possibilité de s’équiper complètement ou de faire 

un simple réassort. La seconde option est privilégiée avec des tenues dont la matière n’est pas 

totalement identique mais s’y rapproche fortement. 

 

 

• AR 

 

Nous avons une rupture de stock à la LGETT sur les petites et grandes tailles. En cours de recherche d’un 

modèle équivalent (demande d’échantillon en cours) : broderie OK, poche à étudier (intégrée au tissu 

du polo ou poche à ajouter avec du tissu supplémentaire). 
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Voici le stock et les éventuels besoins pour une prochaine commande : 

 

AR S M L XL 2XL 3XL TOTAL 

Reste en stock 0 0 25 25 1 0  

Prévision Commande 10 30 15 15 30 20 120 

Total 10 30 40 40 31 20  

 

 

• JA2 / JA3 

 

Nous avons une rupture de stock à la LGETT sur toutes les tailles. Équivalent avec une matière différente 

(100% polyester => 50% coton et polyester) : broderie OK, poche intégrée au tissu. 

 

Voici le stock et les éventuels besoins pour une prochaine commande : 

 

JA M L XL 2XL 3XL TOTAL 

Reste en stock 0 0 0 0 0  

Prévision Commande 5 8 10 6 6 35 

Total 5 8 10 6 6  

 

 

Pour les vestes des JA2/JA3, le stock est encore suffisant. Certaines personnes souhaitent d’ailleurs s’en 

équiper. 

 

Une question a été posée pour la portabilité de ces vestes aux AR. Le président n’a pas exclu cette 

éventuelle possibilité, même si la plupart des compétitions se déroulent en mai / juin, période où il fait 

généralement bon dans les salles. De plus, la participation financière demandée pour ces vestes peut 

impacter l’obtention de ces dernières. 
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Une autre question a été posée sur la vente de matériel d’arbitrage. Seuls les kits en arbitrage sont 

fournis par la Ligue. Le reste du matériel est à la charge du cadre. 

 

 

4. Divers / Questions 

 

Plus aucune question n'étant soulevée, le Président de la Commission Régionale d’Arbitrage remercie 

les participants pour leur présence et déclare la réunion close. 

La séance est levée à 21h15. 

 

 

 

Le président de la CRA 

Yohan DECLOMESNIL 
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ANNEXE 1 


